

Jahresbericht 2017 der Ludothek

Das Spiel ist für die motorische, kreative, soziale und intellektuelle Entwicklung von enormer Bedeutung. Das Spiel ist ein wichtiger Teil in der Persönlichkeitsentwicklung.

Diese Aussage von Spielpädagoge Andreas Rimle, bestätigt einmal mehr die Wichtigkeit des Spiels und des Angebots unserer Ludothek.

Wiederum begann das Ludojahr mit dem Dogabend im Januar. Leider fanden nur wenige den Weg durch das Schneegestöber ins Restaurant Schöntal.

In Zusammenarbeit mit der Schule Ebnat-Kappel und dem Elternforum fand anfangs April ein Vortrag mit integriertem Spielblock statt. Andreas Rimle, Spielpädagoge aus St. Gallen referierte zum Thema „Spielend lernen - Spielen macht schlau“. Im Vorfeld des Vortrages fand in der Schuleinheit Schafbüchel ein Spielmorgen statt, an dem das Ludoteam verschiedene Spiele in der Ludo anbot.

Am Stassenfest, Ende August, konnten die Kinder beinahe unsere ganze Fahrzeugflotte testen. Gemeinsam mit der Biobliothek und dem Elternforum boten wir den Kindern mit Märliwagen, Wettbewerb und unserem Ludo - Fahrzeugparcours ein tolles Kinderprogramm.

Auch dieses Mal engagierte sich die Ludothek am Ferienpass Obertoggenburg. In den Herbstferien traf sich eine aktive Kinderschar zum Spiel- und Sportnachmittag auf dem Schulhausplatz und in der alten Schafbüchelturnhalle.

Immer gut besucht ist unser Spielnachmittag im November. Über 60 Kinder, vom zweiten Kindergarten bis neu zur 6. Klasse, nahmen an dieser beliebten Veranstaltung teil.

Unser Bestand umfasst aktuell 1214 Spielartikel, wovon wir im letzten Jahr 96 Artikel neu angeschafft haben. Wir öffneten 90 Mal unsere Ludo-Türe. Insgesamt 114 Familien nutzten unser Angebot und liehen unsere Artikel 2713 Mal aus. Dies ist ein neuer Rekord: Im Vergleich zum letzten Jahr wurden 415 Spielartikel mehr ausgeliehen. Dieser Anstieg hängt mit der steigenden Anzahl Familien, welche das All-inclusive-Abo nutzen, zusammen. Mit dem All-inclusive-Abo können die Nutzer, nach einer einmalig bezahlten Ausleih-Gebühr von Fr. 100.-, jeweils 6 Artikel nach Hause nehmen.

Das Ludoteam hat gemeinsam total 877.5 Arbeitsstunden geleistet. Diese setzten sich aus 362 Ausleihstunden und 515.5 Hintergrundstunden zusammen. Hochgerechnet haben die Ludotheksmitarbeiterinnen übers Jahr ungefähr 45'000 Einzelteile, vom Playmobil-Blümchen bis zum Trampolin, kontrolliert und gezählt!

Unser Teamausflug führte uns im Februar in die Migros-Klubschule nach Lichtensteig. Wir stellten während eines Abends verschiedene Salben her und erfuhren spannendes über die Welt der Naturkosmetik und Düfte.

Im vergangenen Jahr hatten wir erneut eine Veränderung im Team: Alice Eugster beendete ihre Arbeit in der Ludothek per Ende August um mehr Zeit für Familie, Haus und Hof zu haben. In Judith Mohrmann haben wir eine neue motivierte und engagierte Mitarbeiterin gefunden. Sie ergänzt unser Team seit letztem September.

Ich danke meinem Team für die zuverlässige Arbeit und das tolle Engagement!

Ebenfalls danken möchte ich unseren treuen Kunden für das uns entgegengebrachte Vertrauen.

Ebnat-Kappel, 5.März 2018

Melanie Meier